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7月1日，重大革命历史题材电影《出发》在全

国上映。影片以青年毛泽东的游学历程为叙事核

心，讲述他在湖南第一师范求学期间，与友人萧子

升一起行程千里、游学五县、调研社会的故事。

《出发》以细腻而深沉的艺术方式，勾画出两位

意气风发青年的奇妙游学之旅，让观众在娓娓道来

中感受青年毛泽东的热血与理想。

影片中，带着“个人如何走向社会，青年学子如

何报效国家，中华民族如何立足世界”这样的思考，

青年毛泽东选择“问苍茫大地”，徒步千里，“欲从天

下国家万事万物而学之”。有观众表示，从24岁的

毛泽东身上，看到了青年伟人面临毕业该何去何从

的思考与抉择，当他选择出发时，那种决然的自信

与笃定，就已点燃了当代年轻人内心的火种。

该片由中国美术学院等联合出品，由中国文联

副主席、浙江省文联主席许江任艺术总监，中国美

院党委书记金一斌、院长高世名任总监制，中国美

院电影学院教授刘智海执导。

主旋律影片如何跟年轻观众建立情感连接？

《出发》给出了新答案。“今天，年轻人正与百年前那

些热血沸腾的新青年进行一场跨时空的对话。”影

片主创团队表示，《出发》希望通过构建诗性电影美

学，让当代青年感受革命历史中的精神光芒，并从

中汲取奋进新征程的不竭动力。 来源：新华网

《出发》上映 感受革命史中的热血青春

7月1日上午，平顶山学院音乐学院领导潘刻

科、程志奎、姜星、马利利一行，来到宝丰二高实地

调研，座谈交流，并向该校授予“平顶山学院音乐

学院优质生源基地”牌匾。

授牌仪式上，双方进行了座谈交流，围绕进一

步整合校地资源，深化教师教育类专业培养模式

改革，提高人才培养质量，更好发挥平顶山学院服

务地方基础教育功能和宝丰二高特色办学的显著

优势，在师资培训、专业指导、馆藏文献等方面开

展合作交流，携手共进。同时两所学校就学校生

源情况、师资情况，学校艺体特长生特别是音乐生

培养等进行坦诚交流，商议高中、高校合作内容，

为让更多二高学子上大学、考上一本大学共同出

谋划策，为父城教育增光添彩。（陈攀峰 文/图）

宝丰二高成为平顶山学院音乐学院优质生源基地

随着巴黎奥运会的脚步日益临近，中国体操队

紧锣密鼓地投入备赛奥运的冲刺阶段。在近日举

行的媒体公开课上，中国体操队副领队陆斌表示，

队伍将充分利用备赛时间，打磨细节、扎实训练，力

争在奥运会舞台上收获好成绩。

巴黎奥运会体操项目将产生14枚金牌。经过

选拔，中国体操男队将派出邹敬园、张博恒、刘洋、

肖若腾、孙炜参赛，女队参赛名单则由邱祺缘、周雅

琴、欧钰珊、张怡涵、罗欢组成。

男子团体是巴黎奥运会竞技体操最先决出金

牌的项目。在东京奥运会上，肖若腾随队获得男

子团体铜牌，并获得男子个人全能银牌、男子自由

体操铜牌。展望自己的第二次奥运之旅，他表示：

“目前队伍正通过模拟比赛进行成套动作训练，进

展比较顺利。相较于东京奥运会，大家的参赛经

验更加丰富。”

中国体操女队方面，打磨细节、稳定状态，成为

队员们训练的重点。17岁的邱祺缘在2023年体操

世锦赛上夺得高低杠金牌，在今年全国体操锦标赛

上收获女子个人全能和高低杠两枚金牌，她表示：

“希望通过每天的针对性训练保持良好状态，及时

调整训练中出现的不足。”周雅琴目前围绕自由体

操完成质量、平衡木稳定性等进行提升，她说：“希

望为女子团体提供帮助，也力争在单项比赛中展现

良好状态。”

东京奥运会上，中国体操队收获3金3银2铜

的成绩。陆斌表示，队伍力求在巴黎奥运会实现突

破。他说：“中国体操队在男子团体、吊环、双杠、平

衡木和高低杠等项目上具备较强竞争力，但踏上赛

场，临场发挥至关重要。”

中国体操男队和女队将分别于7月17日和18

日前往法国。“我们将在巴黎周边的赛前训练营训

练3天，调整时差、适应场地，随后入住奥运村。”陆

斌介绍。 来源：人民日报

中国体操队全力备赛巴黎奥运会

打开一个AI志愿填报系统，输入高考

省份、科目、分数等考生信息，就可以生成

一张按“冲稳保”顺序依次排列的高校及专

业名单，这就是用AI填报高考志愿的流程。

近年来，全国范围内高考命题、招生等方

面的新变化，使得考生和家长面临一场报志

愿“硬仗”，也让AI报志愿应运而生。AI报志

愿靠谱吗？能替代人工填报高考志愿吗？

AI高考志愿填报兴起
今年，黑龙江、甘肃、吉林、安徽、江西、

贵州、广西七个省份迎来高考改革后首考，

采用“3+1+2”选考模式。据了解，自 2014

年以来，全国共有29个省份分五批启动了

高考改革。明年，第五批高考改革省份将

迎来首考，除新疆、西藏外的所有省份将采

取新高考模式。

新高考模式下，报志愿的难度有所提

升，高考志愿填报咨询、AI高考志愿填报等

辅助服务随之兴起。

今年6月，艾媒咨询数据显示，2023年

中国高考志愿填报市场付费规模已达 9.5

亿元，88.1%的高考生愿意选择高考志愿填

报服务。据媒体报道，今年高考考前，张雪

峰近2万元的志愿填报服务抢购一空，2026

年所有省份名额已经售罄。

面对价格水涨船高的“张雪峰们”，有

考生和家长心存犹豫，AI报志愿为他们提

供了另一条渠道。一位考生告诉中新网，

他使用了各个厂商推出的AI系统，输入同

样的信息得到了不同的结果——有的分别

推荐院校与专业，有的根据不同的专业方

向推荐不同院校。

中新网注意到，随机打开一个AI报志愿

系统，输入考生的相关信息即可获取推荐结

果，推荐的院校按冲(60%以下)、稳(60%-

80%)、保(80%以上)的顺序排列，点进每个院

校，可以查看可选择的专业及其去年的最低

录取分数和位次，另外，还可以看到学制学

费、办学地点等其它信息。使用者可以将意

向专业加入志愿表，形成自己的志愿清单。

与上述考生一样，今年高考报志愿阶

段，一些考生和家长尝试使用AI工具辅助

搜索信息。然而，近年来，在“三分考，七分

报”的报考观念下，考生和家长对待志愿填

报更加谨慎和严肃。“无论是张雪峰还是

AI，我最终还是会谨慎对待，毕竟报志愿是人生大事。”

AI入局志愿填报问题何在？
AI报志愿靠谱吗？能替代人工填报高考志愿吗？有考生

和家长对此产生疑问。

对此，中国教育科学研究院研究员储朝晖向中新网表示，

对于考生来说，报志愿最关键的是要了解两个方面问题，一方

面是了解自己，一方面是了解高校。AI填报志愿的优势在于

对外部信息，例如一些高校信息的分析，但对于每个学生具体

的优势潜能、选择意向等是很难发挥作用的。

他还提醒，“在使用AI填报志愿时，关键在于考生和家长要

明确真正想问的问题是什么，选择一个准确的提示词，才能够获

得所需信息，因为不同的提示词所得出的结果差异很大。”

西安交通大学管理学院副研究员裴云龙对媒体表示，随着

AI在志愿填报中的应用越来越广泛，一方面，需要加强对AI的

科普，告诉大家无论是多么酷炫的技术，它都可能犯错，其提供

的信息仅供参考。另一方面，有关部门应加强对类似应用的监

管，设立一定准入门槛。比如，要求提供志愿信息服务的厂商

需具备一定资质，引导行业有序发展；同时还要严禁对AI作用

夸大宣传，以免用户轻信，造成损失。

教育部近日提醒，高考志愿填报是高中毕业生的“最后一

课”，填报志愿的过程，本身也是考生认识自我、规划未来的重

要一步。考生应依据自身的高考成绩、兴趣志向以及高校的招

生政策，自主合理填报，规划好个人未来学业和职业发展之路，

切莫简单交付于某个机构或个人。 来源：中新网

﹃
请
不
起
张
雪
峰
﹄
，可
以
用A

I

报
志
愿
吗
？

眼下正值新疆慕士塔格峰登山

季，来自国内外的登山爱好者陆续集

结，有序开展大本营建设、高海拔适应

拉练、高山疾病预防等专业技能培训

工作。慕士塔格峰海拔7500多米，地

处新疆帕米尔高原东麓，属于昆仑山

脉，凭借其海拔高、攀登技术难度相对

较低等特点，成为目前国内热门的

7000 米级山峰。图为 7 月 3 日，登山

爱好者在新疆慕士塔格峰高海拔地带

进行适应拉练。来源：新华网


